



## ROZONES

### ¿Durazo sigue siendo gobernador?

Y en donde las cosas no mejoran, sino todo lo contrario, es en Sonora. Ayer por la mañana, la alcaldesa de Benjamín Hill suspendió clases y un desfile de catrinas que estaba programado para este jueves debido a balceras registradas en la madrugada. Y por la tarde, un enfrentamiento en el municipio de Santa Ana provocó pánico en varias escuelas, al grado de que varios niños se resguardaron debajo de los escritorios, como se aprecia en un video que circuló en redes sociales. En esta demarcación también se suspendieron las clases y la policía local tuvo que encabezar el desalojo de estudiantes y maestros. El gobernador **Alfonso Durazo** quizá ni se enteró de estos hechos, pues tiene un pie en Sonora y otro en la Ciudad de México, por su carácter de presidente del Consejo Nacional de Morena. Pero, nos dicen, a veces parece que las cosas no le salen bien ni aquí ni allá. Uf.

### Caravana con recurso ajeno

Y son observadores de los asuntos político-deportivos quienes, con un poco de humor negro, nos dicen que cuando parece que no hay ya funcionario que pueda superar el límite de generar crispación en el sector que encabeza, la que aparece a subir la marca es **Ana Guevara**, quien para muchos se ha instalado en su peor versión. Y es que resulta que la titular de la Conade sugirió al Presidente que el estímulo que se le brindará a los atletas que obtuvieron medalla en los Juegos Panamericanos lo utilice mejor para apoyos por el tema del huracán Otis. Esta última es una causa importante, pero salta el hecho de que, nos comentan, no sean los propios deportistas los que lo señalen y Guevara haga caravana con sombrero ajeno, incluso desdeñando lo señalado por el propio Presidente en el sentido de que hay recursos disponibles para la reconstrucción.

### Tijeretazos a los autónomos

Y todo parece indicar, nos cuentan, que la disminución de recursos al Poder Judicial no pararía con la extinción de 13 de sus fideicomisos. Porque resulta que en el predictamen del Presupuesto de Egresos de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, se anota ya una reducción de alrededor de 6 mil 400 millones de pesos al gasto que solicitó para ejercer el próximo año. En dicho documento, nos aseguran, las tijeras de la mayoría también alcanzan al INE, que tendría 5 mil millones de pesos menos de lo solicitado, a pesar de que tendrá en sus manos organizar la elección más amplia y compleja de la historia y atender las múltiples inconformidades que en aquella se generen. También se disminuyen fondos respecto de los solicitados a la Cofece y el Inai. Por cierto que, a diferencia de los anteriores, otros órganos como la FGR y la CNDH no tendrán modificación alguna.

### Fecha límite

Y nos hacen ver que este viernes está marcado como el día en que **Marcelo Ebrard** podría definir su salida de Morena, ya que es la fecha límite para que la Comisión de Honestidad y Justicia del guinda resuelva la impugnación que interpuso por las presuntas anomalías en el proceso de las corcholatas. Y, en caso de que decida irse no se iría solo, sino que lo acompañarán algunos legisladores de su corriente, entre ellos **Emmanuel Reyes**, quien ayer dejó claro que si Morena toma una definición distinta en el caso de la impugnación al proceso interno, "nosotros no tendríamos nada que hacer en Morena". ¿Será que se empieza a escribir la crónica del adiós anunciado?, porque ya hubo un preludio la semana pasada cuando **Malú Micher**, quien representó a Ebrard ante la Comisión Nacional de Elecciones, anunció en plena sesión del Senado que renunciaba a Morena. Pendientes.



## MC contra la paridad

Y fue Movimiento Ciudadano, partido que dirige **Dante Delgado**, el que metió en un aprieto a todas sus militantes y simpatizantes, porque resulta que ayer impugnó el acuerdo de paridad sustantiva del INE, que ordena a los partidos postular al menos a cinco mujeres en las nueve gubernaturas que estarán en juego el año entrante. En el escrito que interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación argumenta que la decisión de los consejeros electorales viola el debido proceso y los principios de legalidad y certeza consagrados en el 41 constitucional; además, que transgrede los principios de debida motivación y fundamentación, el principio de cosa juzgada y que interpreta incorrectamente el artículo 35 de la Carta Magna, entre otros. Se espera que las mujeres de MC alcen la voz. Ya lo hizo por lo pronto **Patricia Mercado** apoyando un pronunciamiento que reprocha esa acción de MC. ¿Será la única?

## ...Y que se anota Julen

Y hablando del anuncio panista sobre los estados en los que postulará hombres el que ni tardo ni perezoso se sumó a la lista de suspirantes para Veracruz fue el senador **Julen Rementería**. Más de una ceja se levantó porque, nos hacen ver, muchos de quienes han seguido de cerca los procesos del Frente Amplio por México, daban por sentado que el nombre ya muy perfilado para ese estado es el del priista **José Yunes**, dado que le toca al tricolor "siglar", como se dice ahora, al abanderado. El caso es que el líder de la bancada albiazul en la Cámara alta de declaró listo y con eso le agregó un poquito de complejidad a la toma de decisiones. Y es que resulta que planteó que una vez definido el género por parte de su dirigencia nacional lo que ahora procede es abrir un proceso en el que "tengamos la oportunidad de participar todos los que hemos levantado la mano". Un dicho, nos dicen, que va con copia al líder priista **Alejandro Moreno**.